
 1

衆議院経済産業委員会ニュース 

平成 30.4.10 第 196 回国会第６号 

 

4 月 10 日（火）、第６回の委員会が開かれました。

 

１ 生産性向上特別措置法案（内閣提出第 21号） 

 産業競争力強化法等の一部を改正する法律案（内閣提出第 22号） 

・参考人から意見を聴取し、質疑を行いました。 
（参考人）株式会社経営共創基盤代表取締役ＣＥＯ      冨山和彦君 

     森・濱田松本法律事務所弁護士          増島雅和君 

     日本商工会議所中小企業経営専門委員会共同委員長 

     前橋商工会議所会頭               曽我孝之君 

     日本労働組合総連合会会長            神津里季生君 

     駒澤大学名誉教授                福家秀紀君 

・世耕経済産業大臣、とかしき環境副大臣及び政府参考人に対し質疑を行いました。 
 

（質疑者及び主な質疑内容）

（参考人に対する質疑） 

勝俣孝明君（自民） 

・IT 人材不足の解消策について、各参考人の見解を伺

いたい。 

 

國重徹君（公明） 

・類似制度の新事業特例制度及びグレーゾーン解消制度

の活用状況が低調であることを踏まえて、「規制のサ

ンドボックス」制度の活用を広げていくためにはどの

ようなことが必要になってくるのか、増島参考人の見

解を伺いたい。 

・廃業した企業の雇用者及び熟練技能・技術を引き継ぐ

ための支援策ついて、曽我参考人の見解を伺いたい。 

 

山崎誠君（立憲） 

・「規制のサンドボックス」制度を利用したフィンテッ

ク分野の実証におけるリスクの受容について、増島参

考人の見解を伺いたい。 

・生産性向上の基本について、神津参考人の所見を伺い

たい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

浅野哲君（希望） 

・「規制のサンドボックス」制度で得られた実証結果を

規制改革につなげる上での課題及び期待する対策につ

いて、増島参考人の所見を伺いたい。 

・産業革新投資機構に名称を変更し、投資能力を強化し

ようとしていることを踏まえて、産業革新機構におけ

る人材・ガバナンスに対する冨山参考人の所見を伺い

たい。 

 

菊田真紀子君（無会） 

・我が国では創業に関心を寄せる者が少ないが、その背

景及びそれを改善する上で必要な対策について、各参

考人の見解を伺いたい。 

・第４次産業革命に伴う産業構造・就業構造の変化につ

いて日本生産性本部及び全国労働生産性会議で議論さ

れている内容を神津参考人に伺いたい。 

 

笠井亮君（共産） 

・政府がフリーランスなど雇用関係によらない働き方を

推進していることに対する神津参考人の所見を伺いた

い。 

・生産性向上特別措置法案に基づき、認定革新的データ

産業活用事業者は国などが保有するデータの提供を求

めることができるようになるが、これに対するプライ

バシー上の懸念について、福家参考人の所見を伺いた

い。 



本ニュースは、速報性を重視した概要版として事務局において作成しているものです。 

詳細な内容については会議録を御参照ください。 
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谷畑孝君（維新） 

・中小企業の生産性が大企業に比べて低い原因及び生産

性向上に向けてどのような施策が必要と考えているの

か、曽我参考人、神津参考人及び福家参考人に伺いた

い。 

・第４次産業革命と呼ばれる情報技術が急速に進展して

いる中で、我が国の産業の現状をどのように認識して

おり、国際競争力を強化していくために、どのような

点を改善すべき課題と考えているのか、福家参考人及

び曽我参考人に伺いたい。 

 

（政府に対する質疑） 

落合貴之君（立憲） 

・新たな産業革新投資機構が実績の出ていない官民ファ

ンドに出資するからには、活性化のための関与も行う

べきと考えるが、世耕経済産業大臣の見解を伺いたい。 

・中小企業のＭ＆Ａ促進により、中長期的視点に立った

技術や特徴が失われる懸念があるが、世耕経済産業大

臣の見解を伺いたい。 

 

中谷一馬君（立憲） 

・「規制のサンドボックス」制度をプロジェクト型、地

域型のほかインターナショナルにも活用できるよう組

み立て直すことについて、世耕経済産業大臣の所見を

伺いたい。 

・実証実験の成果やリスクを比較検証できるような評価

指標を設定して規制見直しのエビデンスを蓄積する必

要性について、世耕経済産業大臣の見解を伺いたい。 

 

松平浩一君（立憲） 

・データの共有・連携を促進するための制度創設につい

て、データ提供の要請主体、データの範囲及び費用並

びに国による基盤整備の必要性について伺いたい。 

・プロジェクト型「規制のサンドボックス」制度におけ

る「規制の適用の確認」条項の意味について伺いたい。 

 

菊田真紀子君（無会） 

・北海道ニセコ高校において行われたエネルギー教育モ

デル校事業による講演に対して北海道経済産業局職員

が事前確認や資料修正を求めるなど介入を行った事実

関係について伺いたい。 

・産業技術総合研究所の業務システムに対する不正アク

セス被害について、世耕経済産業大臣の所感及び今後

の対応を伺いたい。 

 

田嶋要君（希望） 

・我が国は第４次産業革命へ対応が遅れているとの悲観

論が多く、海外との差がさらに広がっているのではな

いかとの指摘に対する世耕経済産業大臣の見解を伺い

たい。 

・IT 人材が IT 企業に偏在している問題への対策につい

て、世耕経済産業大臣の見解を伺いたい。 

 

山岡達丸君（希望） 

・生産性向上特別措置法案による支援を集中投資期間に

限らず継続して対応する必要性について、世耕経済産

業大臣の見解を伺いたい。 

・プロジェクト型「規制のサンドボックス」制度におけ

る革新的事業活動評価委員会の権限及び公平性につい

て、世耕経済産業大臣の見解を伺いたい。 

 

笠井亮君（共産） 

・北海道のニセコ高校において行われたエネルギー教育

モデル校事業による講演に対して北海道経済産業局の

職員が事前確認や資料修正を求める介入を行った事実

関係について、世耕経済産業大臣の所感を伺いたい。 

・生産性向上の名のもとに 20 年間の構造改革と規制緩

和の結果、労働者の賃金低下と格差拡大をもたらした

ことに対する世耕経済産業大臣の所感を伺いたい。 

 

 

 

 


